

KKT e.V. Landwehrstraße 60-62 80336 München

Kontakt- und Beratungsstelle
für Elterninitiativen
Projekt Mittagsbetreuungen

06.06.2024

Jetzt brauchen wir Euch – kommt mit uns ins Rathaus am 11.6.2024

Liebe Mitglieder, liebe Freunde des KKTs,

jetzt ist es an der Zeit, gemeinsam mit Euch ein starkes Zeichen für die Münchner Eltern-Kind-Initiativen und Euer unermüdliches ehrenamtliches Engagement zu setzen.

Zuallererst möchten wir uns herzlich für die zahlreichen Referenzschreiben bedanken. Der große Rücklauf hat uns überwältigt und zutiefst gerührt. Das bestätigt uns, dass weiterhin ein Dachverband notwendig ist, der mit großer Erfahrung sowohl Pädagog*innen als auch Ehrenamtliche niederschwellig und umfassend berät und unterstützt.

Leider scheint dies der Stadt München nur bedingt bewusst zu sein, denn wie ihr alle wisst, wurde uns vom Referat für Bildung und Sport kurzfristig mitgeteilt, dass die pauschale und direkte Förderung des KKT e.V. in der derzeitigen Form nicht weitergeführt werden kann. Die aktuelle Fördersituation wurde als „rechtswidriger Zustand“ bewertet. Begründet wird diese mit Bedenken der juristischen Abteilung. Insbesondere wird eine Wettbewerbsverzerrung befürchtet. Für die Kündigung des KKT-Vertrages zum Jahresende wurde eine Beschlussvorlage erstellt. Diese beauftragt das Referat für Bildung und Sport, unter Einbeziehung des KKT die zukünftige Förderung des KKT neu und rechtssicher aufzustellen. Zudem soll das Referat erarbeiten, wie die bisherigen Mittel umgeschichtet werden können, um den EKIs einen zusätzlichen Förderbestandteil für Beratungs- und Unterstützungsleistungen (maximal im Umfang der bisherigen KKT-Förderung) zukommen zu lassen. Das heißt konkret, dass der KKT künftig nur für einen Bruchteil der bisherigen Beratungsleistung direkt gefördert werden soll, während die EKIs sich über eine Verwaltungspauschale Beratungsleistung einkaufen müssen. Ein zusätzlicher Organisations- und Verwaltungsaufwand, der die ehrenamtlichen EKI-Vorstände erneut zusätzlich belasten wird.

Bereits am 11.06.2024 wird im Kinder- und Jugendhilfeausschuss und am 12.06.2024 im Bildungsausschuss die genannte Beschlussvorlage behandelt und somit über die Kündigung des KKT-Vertrags zum Jahresende entschieden.

Unser Ziel ist es, dass dieser Beschluss nicht sang- und klanglos durch die Ausschüsse geht. Ihr schafft ehrenamtlich über 6.000 Betreuungsplätze in München. Dieses Engagement muss gewürdigt werden.

Auch wenn wir in den Ausschüssen kein Stimm- oder Rederecht haben und die drohende Vertragskündigung nicht zu verhindern ist, müssen wir alle zusammen ein **buntes, lautes, klares und sichtbares Zeichen** setzen und damit die anstehenden Gespräche mit dem Referat für Bildung und Sport über die künftige Ausgestaltung der KKT-Förderung im Sinne der Eltern-Kind-Initiativen positiv zu beeinflussen.

Was könnt Ihr nun konkret tun?

Schickt uns gern weiterhin eure Referenzschreiben

Unser Buch „Statements aus der EKI-Landschaft“ ist jetzt schon über 100 Seiten stark und soll noch fleißig weiterwachsen (alle Schreiben, die uns bis Sonntagabend erreichen, können wir noch einarbeiten).

Kommt am 11.6. zum Rathaus

Wir treffen uns ab 8.45 Uhr am Fischbrunnen, um gegen 9.00 Uhr eure Referenzschreiben persönlich an die Vorsitzende des Kinderausschusses, Frau Dietl, zu übergeben. Um 9.30 Uhr beginnt dann der [Kinder- und Jugendhilfeausschuss](#) im großen Sitzungssaal (2. Obergeschoss im Rathaus). Es ist geplant, dass wir hier zahlreich, farbenfroh und gut sichtbar auf der Besucherempore vertreten sind. Eure Anwesenheit ist von größter Bedeutung! Wir freuen uns über alle Kindergruppen, Eltern, Teammitglieder und Vorstände, die es einrichten können, dabei zu sein.

Gestaltet (z.B. mit den Kindern) farbenfrohe Plakate

Auch wir bereiten Plakate mit Zitaten aus euren Referenzschreiben vor und teilen diese im Rathaus mit euch, um ein starkes politisches Zeichen für die Elterninitiativen und die selbstorganisierte Kindertagesbetreuung zu setzen.

Zeigt auch am 12.06. eure Präsenz

Hier tagt der [Bildungsausschuss](#) um 14 Uhr ebenfalls im großen Sitzungssaal (2. Obergeschoss im Rathaus). Auch hier ist es wichtig, dass der Tagesordnungspunkt nicht leise und ohne Protest entschieden wird!

Teilt eure Kontakte zu Vertreter*innen der Presse und Politik mit uns

Wir befinden uns in einer wichtigen Phase und stehen in engem Kontakt mit Vertreter*innen der Presse und Politik. Wenn auch Ihr in Euren Netzwerken Kontakte zur Presse oder zur Politik, insbesondere zu wichtigen Mitgliedern des Kinder- und Jugendhilfe- sowie des Bildungsausschusses habt, freuen wir uns, wenn ihr diese schnellstmöglich mit uns teilt.

Wir wissen, dass all diese Anliegen sehr kurzfristig kommen und eine zusätzliche Belastung für Euch darstellen. Umso mehr hoffen wir, dass Ihr Euch zahlreich beteiligt und gemeinsam mit uns ein starkes Zeichen im Sinne der Münchner Eltern-Kind-Initiativen setzt!

Mit besten Grüßen

Eure EKI-Fachberatung & Vorstand

Anika Schlutter, Fachberaterin KKT e.V.
Barbara Hertrich, Fachberaterin KKT e.V.
Barbara Paulmichl, Fachberaterin KKT e.V.
Blanca Lacasa-Barrero, Fachberaterin KKT e.V.
Ingrid Fleck, Fachberaterin KKT e.V.
Maria Grazia Damiani, Fachberaterin KKT e.V.
Nicole Weßling, Fachberaterin KKT e.V.
Susanne Hartmann, Fachberaterin KKT e.V.
Susanne Kloth, Fachberaterin KKT e.V.

Ursula Baumgartner, Vorstand KKT e.V.
Ulrich Dietze, Vorstand KKT e.V.
Marion Rachals, Vorstand KKT e.V.